



## Presentación

Manuel GONZÁLEZ JIMÉNEZ

Director de la “Cátedra Alfonso X el Sabio”

El lector tiene en sus manos un nuevo número de *ALCANATE*. La Cátedra “Alfonso X el Sabio”, que iniciara sus actividades en diciembre de 1998, ha organizado ya –y publicado, con entera regularidad– cuatro Semanas de Estudios Alfonsíes. En esta ocasión, nuestra Revista recoge los textos de las conferencias pronunciadas en la IV Semana, que se dedicó al estudio de las complejas relaciones del Rey Sabio con los países de su entorno peninsular (Portugal, Corona de Aragón, Navarra y Granada) y extra peninsular (el Imperio, Francia e Inglaterra).

A estos estudios, que constituyen todo un *dossier* sobre las relaciones internacionales del reino de Castilla en tiempos de Alfonso X, se añaden las habituales sesiones sobre *cantigas*, información bibliográfica, reseñas de libros y noticias relacionadas con las actividades de la Cátedra. El deseo de dar cabida a nuevos temas, siempre relacionados con Alfonso X y su época, ha aconsejado la apertura de una nueva Sección de *Varia*, que en este número se inaugura con un par de textos, uno de ellos excepcional por muchos conceptos del que es autor el Profesor Jean Gautier Dalché, patriarca de medievalismo hispanista en Francia.

No acaban aquí las novedades. Nuestros seguidores y lectores habrán advertido el cambio de aspecto de la Revista. Ha sido una decisión muy pensada que hemos acabado adoptando ante la dificultad de reproducir o, mejor, de imitar la calidad del primitivo diseño. Creemos,



no obstante, que se ha conseguido una portada atractiva y una presentación tipográfica dignas de los contenidos de nuestra Revista.

Caminamos, pues, renovados en lo externo pero animados del mismo espíritu y entusiasmo originarios, hacia la celebración de la V Semana de Estudios Alfonsíes, que versará sobre el tema “Entretenimientos, juegos y magia en la corte de Alfonso X”, que tendrá lugar en el mes de abril del próximo año de 2006. Hasta ahora, las Semanas de Estudios Alfonsíes venían celebrándose en torno al 16 de diciembre, en conmemoración de la concesión por Alfonso X de la carta-puebla a El Puerto de Santa María. Sin embargo, la proximidad de las Navidades y la climatología predominante por dichas fechas planteaban algunos problemas a conferenciantes y asistentes, y hasta impedía a quienes venían de fuera disfrutar de la luz y del clima privilegiado de la ciudad que acoge estas reuniones. Por ello la celebración de la V Semana de Estudios Alfonsíes se ha trasladado a abril, un mes también ligado al recuerdo del Rey Sabio ya que en él se recuerda el final de su largo y fructífero reinado. De todas formas, el 16 de diciembre de cada dos años seguirá siendo la fecha de presentación pública de cada nuevo número de ALCANATE.

★ ★ ★

La cuarta entrega del órgano de expresión de la *Cátedra Alfonso X el Sabio* se dedica al recuerdo de nuestro amigo D. José Luis Caballero Morales, que, desde su responsabilidad dentro de la firma “Luis Caballero S. A”, nuestros patronos, se encargó de la gestión y organización de las cuatro primeras Semanas. La enfermedad le impidió estar presente en la celebración de la última, cuyo desarrollo siguió con el cariño e interés que siempre puso en las actividades de la Cátedra. Cuantos le conocimos y nos honramos con su amistad perdimos con su muerte no sólo a un amigo sino a una persona comprometida e ilusionada con esta aventura cultural que tanto debe a su trabajo y dedicación. Que en paz descanse.